



**CTL Lardy – Renault, Ampère & prestataires**

Lundi 8 décembre 2025

## Budget, un feuilleton dont on connaît déjà la fin : le jackpot pour les patrons !

**Nouvel épisode d'un feuilleton parlementaire interminable : le vote du budget de la sécurité sociale ! Une fois les « recettes » validées, les députés doivent voter les « dépenses » mardi matin. Passera, passera pas... suspens ! Mais spoiler : on sait déjà qu'à la fin, ce sont les travailleurs qui vont trinquer, et les patrons remporter le jackpot !**

### Un budget antisocial

D'après Lecornu, le budget de la sécu n'est « pas parfait » mais c'est « le meilleur budget possible ». Pour les capitalistes, dont les innombrables exonérations de cotisations sont préservées, c'est sûr ! Le sénateurs en ont même rajouté un peu, exonérant les entreprises de plus de 250 salariés de cotisations sur les heures supplémentaires. Les patrons peuvent ainsi nous faire bosser plus en contribuant moins : c'est ça de plus pour les profits !

De l'autre côté, les personnes atteintes d'une affection de longue durée (AVC invalidant, sclérose en plaque...) pourraient perdre une partie de l'exonération d'impôts sur leurs indemnités journalières, dont les montants sont généralement très faibles. Quant au budget des hôpitaux, il n'augmenterait que de 3 % alors que l'évolution de la démographie nécessiterait au moins 5 %. Alors que la pénurie de moyens et de personnel met en danger les soignants et les patients, c'est donc une nouvelle cure d'austérité qu'ils préparent.

### Gare aux arnaques

Le Parti socialiste, fidèle soutien de la bourgeoisie, a troqué son vote contre la prétendue « suspension » de la réforme des retraites de 2023, en réalité un simple ralentissement du passage de l'âge légal de départ de 62 à 64 ans : le nombre de trimestres nécessaires pour obtenir une retraite pleine continuera d'augmenter, juste moins vite que prévu.

En plus, ce sont les travailleurs qui, au bout du compte, devraient payer, car cette « suspension » serait compensée par une taxe d'un milliard sur les complémentaires santé... qui ne pourront pas augmenter leurs tarifs en 2026, mais ne se priveront pas de le faire en 2027 !

Ironie de l'histoire : ce vote du PS pourrait ne pas suffire pour passer le budget. L'ancien Premier ministre Édouard Philippe a annoncé qu'il ne voterait pas un budget qui contiendrait cette mesure ! Et Retailleau incite les députés LR à voter contre...

### Du fric pour les services publics, pas pour les marchands de mort !

Toute cette tambouille politique cache l'essentiel : un véritable budget de guerre contre les classes populaires : 4,7 milliards en moins pour les collectivités territoriales, 17 milliards d'économie sur les services publics avec notamment 4000 postes d'enseignants en moins, mais des budgets militaires en hausse de 6,5 milliards ! Leurs guerres et nos morts pour leurs profits : c'est la logique militariste qu'ils voudraient nous faire accepter. Si on n'y met pas un coup d'arrêt, ce sont des dizaines de milliards de plus qui serviront à acheter des Rafale, des chars et des canons, pour le plus grand profit de Dassault et des capitalistes de l'armement.

### Ne comptons que sur nous-mêmes

En plus de ce budget, Lecornu annonce déjà que des « réformes » seront nécessaires pour faire de nouvelles économies en cours d'année. Et ce coup-ci ce sera par décret !

Alors pour stopper ces attaques, qui s'ajoutent aux 380 plans de licenciements dénombrés par la CGT, il faudra bien plus que les journées d'action saute-mouton sans lendemain que nous proposent les directions syndicales !

Il n'y aura pas d'autre solution que de ne compter que sur nos propres forces, tous et toutes ensemble, pour mettre un coup d'arrêt à cette offensive capitaliste généralisée !

## On Ampère la tête

La nouvelle réorganisation prévue pour entrer en vigueur le 1<sup>er</sup> janvier reste obscure : pourquoi revenir en arrière sur le partage de l'ingénierie entre Renault et Ampère ? La direction reconnaît enfin que le démantèlement de Renault a produit une usine à gaz, en plus de mettre en concurrence les salariés ?

Et c'est censé s'arranger quand les salariés Ampère auront changé d'UET, de direction ou de hiérarchique ?

En fait on aura toujours autant de travail, mais moins de collègues pour le faire, puisque les embauches sont toujours gelées, alors que des centaines de salariés vont partir en DA ou avec la RCC chez Renault SAS.

Faire plus vite (2 ans de développement) avec moins de salariés et moins de moyens : ils appellent ça une réorganisation ?

## Silence dans les rangs !

On apprend par la presse que Renault est partenaire d'Arquus pour fabriquer des drones terrestres, et que des salariés du Technocentre et de VSF sont déjà engagés sur ce projet.

Officiellement, ce n'est pas un véhicule militaire... pourtant les équipes qui travaillent dessus doivent signer une clause de confidentialité ! A Lardy aussi, certains salariés sont concernés par des projets militaires.

Mais Renault ne communique aucune information sur le sujet. C'est la « Grande muette » qui lui fait perdre la voix ? Ou alors nos dirigeants qui n'assument pas complètement de nous faire travailler sur des engins de mort, car ils craignent qu'on se braque ?

## Nos vies, leurs profits

La direction de Renault répète qu'elle ne veut pas devenir une entreprise d'armement, mais cherche quand même à capter une partie de l'argent public dont l'État arrose le complexe militaro-industriel...

Le gouvernement français répète qu'il est pacifiste, mais qu'il faut se défendre contre les menaces (russes) et participer à l'effort de guerre.

Pour défendre Macron qui nous vole 2 ans de retraite ? Avec le CAC 40 qui se gave de profits quand on peine à boucler les fins de mois ?

Certains prétendent que le réarmement est une manière de garantir la paix. Les armes sont donc faites pour ne pas servir ? Et le service militaire « volontaire » rétabli par Macron, c'est seulement pour la parade ?

## Le cirque du dialogue social continue

Une « conférence sociale » – réunissant syndicats ouvriers, organisations patronales, économistes et responsables politiques – vient de s'ouvrir à Paris et

devrait s'achever, en théorie, à la fin de l'été 2026. Au menu des travaux : le travail, l'emploi et les retraites. Mais la principale organisation patronale, le Medef, a décidé de bouder la première réunion.

L'organisation patronale se dit en effet « contrariée » par les efforts demandés aux entreprises dans le projet de budget 2026 et affirme, dans le même temps, que les salariés abusent des ruptures conventionnelles et que les indemnités chômage sont trop généreuses. Des patrons rapaces dans toute leur splendeur.

Mais on ne voit pas ce que les syndicats font dans cette galère...

## Violences policières, indulgence judiciaire

Le parquet de Rennes a classé sans suite les violences commises en 2023 à Sainte-Soline (Deux-Sèvres) par les gendarmes sur 4 personnes grièvement blessées lors d'une manifestation contre une « mégabassine », car l'enquête n'aurait pas permis de retrouver les gendarmes coupables... Elle n'a pas dû être très poussée, cette enquête !

Le même parquet a décidé d'ouvrir une information judiciaire limitée cette fois aux tirs tendus de grenades révélés par les vidéos des caméras-piétons portées par les gendarmes. où on les entend s'encourager mutuellement à blesser les manifestants. Mais vu l'indulgence des juges à leur égard, ils n'ont pas grand-chose à craindre.

## A votre santé !

En matière de pollution de l'eau les inquiétudes des associations environnementales viennent d'être confirmées par un rapport de l'Anses, qui a analysé près de 1 300 prélèvements d'eau dont 647 échantillons d'eau brute (cours d'eau, mares, lacs, eaux souterraines, puits, etc.) et 627 d'eau du robinet, sur tout le territoire, en métropole et outre-mer.

Résultat : 92 % des prélèvements contiennent de TFA, un polluant éternel soupçonné d'être toxique pour la santé, mais allègrement utilisé par l'industrie et dans les engrains agricoles.

Mais les autorités laissent faire.

## Journal d'un prisonnier de luxe

Sarkozy a passé 20 jours dans sa « prison » de VIP : pas de matelas au sol, de cafards ni de rats...

À peine sorti, il publie un livre pour raconter ses états d'âme de détenu soi-disant victime de la justice... L'éditeur Fayard, propriété de Bolloré, a concocté un plan com' sur mesure. Il insiste notamment sur le coup de fil que le taulard aurait passé à Marine Le Pen pour défendre l'idée d'un « rassemblement » de la droite avec le RN.

Vu les procès qui l'attendent encore, Sarkozy prépare-t-il le terrain dans l'espoir d'une grâce présidentielle par Bardella ?